

La fête de la Toussaint

Evangile de St Matthieu, chapitre 5, versets 1 à 12



Le 1^{er} Novembre, les Chrétiens fêtent « **la Toussaint** », c'est-à-dire la fête de tous les Saints.

Les Saints sont les personnes qui se sont laissées appeler par Dieu, comme Jésus quand il a appelé ses disciples dans l'Évangile. Ils ont répondu OUI à l'appel de Dieu, ils ont essayé de vivre comme Jésus le dit dans l'Évangile, ils ont essayé d'aimer le mieux possible Dieu et leurs frères.

Certains sont très connus, ils ont leur nom dans le calendrier, on le voit à la télé après la météo !

Presque tous ne sont pas connus, sauf par Dieu qui seul connaît le fond des cœurs.

Le jour de la Toussaint, nous pensons à eux, nous remercions Dieu de nous les avoir donnés pour frères et pour modèles. Nous pouvons même leur parler, leur demander de nous aider ; par exemple en disant :

« *Saint Joseph, priez pour nous !* »

Nous prions aussi pour nos Défunts, pour que Dieu les accueille avec tous les Saints, au Ciel.



Le jour de la Toussaint, nous lisons l'Évangile des "Béatitudes". C'est la 1^{ère} parole de Jésus dans l'Évangile de St Matthieu. Il dit 9 fois : « HEUREUX ! ». Jésus appelle au bonheur. Quel bonheur ?



« *Heureux les pauvres de cœur, car le Royaume des Cieux est à eux* »

Comme Jésus, heureux ceux qui ne recherchent pas la richesse, le pouvoir, mais choisissent une vie simple, une vie de service, de partage, disponibles à tous.

« Heureux les doux, ils recevront la terre en héritage »

Jésus a toujours refusé la violence qui détruit, il a choisi la douceur qui construit.

« Heureux ceux qui pleurent, car ils seront consolés »

Jésus a pleuré devant la tombe de son ami Lazare. Il a consolé la veuve de Naïm (Luc 7, 15), et tant d'autres personnes ! Il est toujours proche de ceux qui souffrent.



« Heureux ceux qui ont faim et soif de justice, ils seront rassasiés »

Jésus, comme nous, a vu tant d'injustices !

il les dénonce, et fait l'éloge de ceux qui sont 'justes' = accordés à faire la volonté de Dieu

« Heureux les miséricordieux (ceux qui ont un cœur proche de ceux qui souffrent), ils obtiendront miséricorde. » Jésus a soulagé la souffrance de beaucoup de gens. Il envoie ses disciples faire de même.



« Heureux les cœurs purs, ils verront Dieu »

Rien de faux en Jésus. Tout est clair en lui. Pas de mensonge. Il est la Lumière du monde, et nous invite à accueillir sa Lumière en nos cœurs.

« Heureux les artisans de paix, ils seront appelés fils de Dieu »

Jésus a aidé ses disciples à se réconcilier, à pardonner.

Il n'a pas voulu la guerre contre les Romains, il a demandé de prier pour les ennemis, pour que les gens se convertissent et se réconcilient.

« Heureux ceux qui sont persécutés pour la justice, le Royaume des Cieux est à eux »

Jésus a été persécuté, mis à mort sur la croix, mais Dieu son Père l'a ressuscité. Beaucoup de Chrétiens, encore aujourd'hui, sont persécutés à cause de leur foi, mais Dieu leur donne le courage, la force, la vie éternelle après la mort.



« Réjouissez-vous, soyez dans l'allégresse, car votre récompense sera grande dans les Cieux »

Suivre Jésus n'est pas toujours facile, mais c'est le chemin du bonheur, car c'est le chemin de l'amour. Les Saints nous montrent l'exemple, ils nous aident à être fidèles, chaque jour. Sainte Thérèse nous dit que ce n'est pas difficile !

Nous aussi, grâce à l'Esprit-Saint qui est en nous depuis notre Baptême et notre Confirmation, nous pouvons vivre dans cet Esprit. Nous découvrons peu à peu le chemin du bonheur. Et nous pouvons aider d'autres personnes à être heureux.



Prière :

*Viens Esprit de Sainteté, viens Esprit de Lumière
Viens Esprit de feu, viens nous embraser.
Viens mettre en nous le feu de l'amour de Dieu.*



Saints et saintes de Dieu dont la vie et la mort ont crié Jésus-Christ sur les routes du monde,
Saints et saintes de Dieu, priez pour nous !

Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus



Bienheureux Charles de Foucauld



Sainte Bernadette



Saint François d'Assise (13^e siècle)



Sainte Mère Teresa de Calcutta



Saints Jean XXIII et Jean-Paul II
(Papes, 20^e siècle)



